
 
 
 

 
 

読み聞かせ 

 本校では、読書の時間を大切にしています。毎週火曜日の朝の会の時間（８時２０分～

３５分）は読書タイムです。各自が自分の読みたい本を静かに読んでいます。全校で取り

組んでいるので、シーンとした雰囲気が学校全体に漂っています。 
 自分が読みたい本を読むという読書の時間も

大切ですが、本を読んでもらうという体験も、子

どもにとって大切だと考えています。毎年、「ほ

の会」という地域の読み聞かせをしてくださるグ

ループの方々にやっていただいています。また、

保護者の方の図書ボランティアの方々にも読み

聞かせをしていただいています。 
 ６月１９日（火）の朝の会の時間を使って、１

年生から３年生は、ほの会の方に、４年生から６

年生は、図書ボランティアの保護者の方に読み聞

かせをしていただきました。子どもたちが集中し

ているせいか、廊下を歩く音もはばかられるほど、

静かな雰囲気でした。 
 教室では、机を全部後ろに下げて、読み手の周りに子どもたちを集めて読んでいたり、

場面がわかりやすいように、挿し絵のような物を黒板に掲示したり、子どもたちが本の世

界に入り込みやすくなる工夫がされていました。 
 読み聞かせをした方に感想を伺うと、「熱心に聞いてくれて、うれしかった。」「子どもた

ちから元気をもらった気がします。」・・・等々。「読んであげる」「読んでもらう」という

一方的な関係でなく、読み手も聞き手も互いに温

かい時間を共有していることがわかります。 
 我が子の前で読み聞かせをやるのに、やりにく

さはないか聞いてみたら、「小さい頃から知って

いる子どもたちなので、まったく知らない中でや

るより、逆に 緊張感なくできるので、やりやすい。」

ということでした。 
 読み聞かせの良さについては、様々な人が、発

信しています。インターネットで、「読み聞かせ

効果」で検索すると、出てきます。しかし、それ

で分かったような気になり、やってみないのでは

意味がありません。良いことは、経験してみるこ

とが大切です。 
学校では、図書ボランティアを募集しています。読み聞かせだけではなく、図書室の掲

示物の作成や本の整理などもやっていただいています。できる時間にできることをやるの

がボランティアだと思います。少しでも関心がある方は、学校にご連絡ください。お電話

をお待ちしています。 

元 気 で や り ぬ く 子  

す す ん で 学 ぶ 子  

思 い や り の あ る 子  



市の教育課程研究会 
 教育課程研究会は、学習指導上の諸課題を協議し、小学校教育の改善充実を図るために、

毎年行われています。６月は、授業実践を通して研究を行い、８月は、レポート提案を通

して研究を行います。その後、神奈川県全体でも行われています。 
 本校では、昨年、外国語活動でレポート提案を行い、今年は、２年生の音楽の授業を発

表しました。 
 当日は、９１名の市内の小中学校の先

生方が授業を見に来ました。オープンス

ペースで行われたのですが、教室内に入

れず、廊下まであふれて、教室と廊下の

仕切り窓を外すほどでした。 
 大勢の先生方に囲まれて、子どもたち

が緊張して、いつもの明るく元気な様子

が出せないのではと心配しましたが、さ

すが汐入の子です。山内先生を中心に、

けじめのある楽しい授業が展開されまし

た。 
 授業後の話し合いでも、子どもたちの

授業への取り組み態度についてのお褒めの言葉をたくさんいただきました。それは、現担

任の指導によるところもありますが、１年生の入学時から、学校全体で取り組んでいる成

果だと思います。また、保護者・地域の方々の有形無形の支えがあるからだと思います。

そんなことも、市内の教員に発信するよい機会になったのではないでしょうか。 
 

□に入る数は？ 
 朝会で、「２＝□＋□」という問題を出しました。１年生も含めて、大勢の子どもが手を

あげました。「１＋１です。」自信を持って、１年生が答えました。「他には？」１年生は、

ほとんど分からなくなりました。答が出て、安心したのかもしれません。 
２年生に聞くと、「２＋０です。」「そうですね。０＋２もできます。」と私が返します。

さらに、「他には？」ここで、高学年の出番です。「１．５＋０．５」さすが、高学年です。

「そんなので良かったの。」キツネにつままれたような顔をしている子が多かったようです。 
最後に、「２＝３＋□」という問題を出しました。「これは、小学校では、出来ない問題

です。でも、中学生ならできるはずです。お家に帰ったら聞いてみてください。」と言って、

朝会を終えました。 
数日後、ある子が、「校長先生、お兄ちゃんに聞いたら、マイナス１だって言っていまし

た。」と伝えにきました。ちょっとした会話ですが、朝会の話をしっかり受けとめてくれた

んだと思い、うれしくなりました。 
 

暴風警報による休校 
 ６月２０日（水）は、休校でした。４月にお配りしたお手紙に書かれていますが、午前

６時の時点で、暴風警報が発令の場合は、全市一斉の休校になります。前日や当日の対応

で、お気づきのことがあれば、どんな細かいことでも結構ですので、ご連絡ください。 


